

# EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.  
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.  
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.  
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.  
PAGO ADELANTADO

No se devuelven los  
originales  
publíquense ó no.

## ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,  
Plaza Mayor 11.  
Dirección telegráfica: "COMBATE"

## AL REGRESAR

### ¡VIVA JUAN SOLDADO!

Por esta vez, se confirmaron los augurios de los profetas. La primera brigada de cazadores que marchó á Melilla en los luctuosos días del mes de Julio, en los días aciagos de las dudas y de las vacilaciones, días calamitosos en que la patria semejaba un hervidero de desatadas pasiones, regresó á la península. Y según todas las referencias, la entrada solemne en Madrid de las tropas repatriadas, se verificó el día 22 del corriente mes de Enero. Aún faltaban algunos días, pocos en verdad, para que el fausto acontecimiento del retorno tuviera plena realización, y sin embargo, ya se notó en todos los órdenes de la vida social madrileña, una animación inusitada al preparar los más mínimos detalles del recibimiento; en los círculos todos de la urbe mantuana, se descubría una gran actividad para ultimar los preparativos de la por todos conceptos, esperada recepción. Todos los indicios, pues, permitieron presagiar que la entrada de los heroicos cazadores de Madrid, Barbastro y Figueras, Arapiles y Las Navas en la coronada villa, capital de España, sería un acontecimiento grandioso, imponente, homérico: un verdadero homenaje nacional.

Y bien se lo merecen, en verdad, según dijo en reciente artículo el maestro Cavia, los sufridos muchachos de los «vivos verdes», que componen esta preclara falange militar. Ellos fueron, casi únicamente, los que soportaron las terribles penalidades de las jornadas del 23 y del 27 de Julio, ellos los que á las órdenes del difunto general Pintos, treparon los primeros por las escarpadas pendientes del monte Gurugú, ellos los que al batirse en retirada, obedeciendo al mandato de sus jefes, veían caer á su alrededor á sus heroicos compañeros y oían silbar junto á sus oídos el aire rasgado por las balas enemigas. Ellos son los que soportaron estóicos, con estoicismo ibero, las cruentas privaciones y calamidades que les impuso en los primeros días de la campaña la imprevisión y torpeza de un gobierno inepto, hechura de plutócratas, ellos los que supieron paten-tizar, á la hora del combate, el valor ingénito de la raza española, este valor indomable que nos posee en los trances difíciles, única herencia que nos legaron nuestros abuelos, y en los campamentos,

la resignación y el enfreno de los apetitos y pasiones corpóreas, clásicos en el soldado español.

¡Sí! esos muchachos de los «vivos verdes», como dijo con feliz expresión el insigne Cavia, son de la madera de los héroes, mitos inconcebibles de fábula helénica redivivos en nuestro siglo de prosaismos deleznales; esos muchachos son los que en los campos de Melilla nos han hecho asistir al inesperado resurgir de una raza, en tiempos famosa por su vigor y fortaleza, al resurgir de la raza indomable que supo descubrir y conquistar un mundo nuevo, la raza que supo formar los invencibles tercios de Flandes, la raza que supo triunfar en los campos de Bailén. Esos, esos son los muchachos que han llenado nuestro corazón de esperanzas y de ilusiones, y esos son asimismo, los que entre el retumbar continuo de tantas viejas cosas como en nuestra patria se desmoronan y derrumban, y entre el hedor insostenible que exhalan, antiguas instituciones casi derruidas, nos han hecho exclamar al contrario que Hamlet: No todo está podrido en el Reino de Dinamarca. Aun nos queda sin corroer, sano, fuerte, creador de gigantescas obras, el espíritu legendario de la raza, resucitado en los heroicos españoles que han luchado por el honor de la patria en los campos del Rif.

Cierto, exacto es; los valientes, los arrojados cazadores españoles, dignos representantes en la ocasión presente de sus hermanos de armas, de los restantes soldados hispanos, han merecido bien de la patria. Honrémoslos, enaltezcámoslos, ciudadanos españoles, como á representantes genuinos de las heroicidades de nuestras sufridas tropas, que al enaltecerlos y al honrarlos, nos honramos y nos enaltecemos á nosotros mismos. Vítores, aplausos, colgaduras, iluminaciones, todo es poco para festejar el regreso á la patria de los marciales cazadores de la brigada de Madrid. Vitoreemos, pues, aplaudamos sin tasa á los dignos jefes, á los bizarros oficiales, á las clases y á la tropa de los batallones que más intervinieron y sufrieron en la cruenta guerra africana. Todos son merecedores de los aplausos y de los vítores y debemos sin regateo otorgarles los unos y los otros.

Pero ¿qué queréis? insensiblemente, sin darse de ello cuenta, las mayores simpatías del cronista, sus mayores aplausos, sus entusiasmos mayores, se dirigen obstinadamente á las tropas, á los incógnitos soldados, á los héroes anónimos, cuyo

nombre nadie conoce, ni nadie jamás conocerá. Al vitorear á los soldados de Madrid, Barbastro, Figueras, Llerena, y con ellos á todo el ejército español, al vitorear á los héroes populares en quienes el deber cívico de servir á la patria se ennoblecó con la aureola del sacrificio, á los que abandonando el campo amigo, el taller plácido, la fábrica atrayente, acudieron á defender el honor patrio en los campos del Rif, el cronista cree romper el natural silencio que siempre pesó sobre las hazañas de los humildes, y al aplaudir, al vitorear á la masa anónima, condensando sus entusiasmos en estas tres palabras: ¡Viva Juan Soldado!, se hace la ilusión, la necia ilusión de que recompensa por sus virtudes al pueblo, á este inmortal pueblo español, perenne plantel de mártires y de héroes.

Y dice á sus lectores: aplaudid, vitoread á la oficialidad de nuestro valiente ejército; pero también y preferentemente gritad á menudo ¡Viva Juan Soldado!

¡Sí; aplaudid vitoread entusiásticamente á los héroes populares, momentáneamente salidos del pueblo, en el que volverán á ingresar, en el que nuevamente se confundirán y perderán, pobres átomos de la gran masa ibérica, para quienes según el decir del gran Cavia, es indiferente la recompensa oficial, ó se reduce ésta, á lo sumo, á la modesta cruz pensionada con diez reales al mes.

¡Ah, sí! Para esos pobres muchachos de los vivos verdes, á los que los deberes patrios arrancaron del seno de su hogar, para los que se batieron denodadamente en los campos rifeños, para los grandes patriotas extraídos del pueblo, de este pueblo en que todas las virtudes tienen su asiento, para estos trozos vivientes del alma hispana, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre, para los que llevados inconscientes á una guerra indeterminada por gobernantes ineptos, no vacilaron en verter su sangre cuando vieron el honor de la patria en litigio, para ellos son las preferentes simpatías del cronista y para ellos solicita la vuestra.

Por eso el sábado 22, el día del marcial desfile por las calles madrileñas de la primera brigada de cazadores, el cronista después de prodigar sus vítores á los ilustres jefes y á los bizarros oficiales que en Melilla han conducido á las tropas al triunfo, estuvo á punto de enronquecer, y con él muchas, muchísimas personas, profiriendo estentóreo, para que llenase los aires, y rasgase los espacios etéreos, y repercutiese en todo el universo, el grito



hermoso, el grito sonoro, grito de admiración hacia los héroes anónimos.

¡Viva Juan Soldado!

CELESTINO FERNÁNDEZ ELÍAS.

Madrid y Enero de 1910.

## ¿En qué quedamos?

¿Habló la Prensa con completo conocimiento de causa? ¿Trató únicamente, como afirmó un señor concejal, de producir una campaña difamatoria para llevar el escándalo á la opinión pública?

Examínese el problema sin prejuicios y apasionamientos, y se verá claramente que las denuncias llevadas á las columnas de los periódicos estaban cimentadas en hechos reales, indiscutibles, aplastantes, facilitados por personas nada sospechosas, pero sí lo suficiente tímidas para sostener con su firma lo que vertían en los oídos de los corresponsales.

El corresponsal de «El Castellano», nuestro buen amigo señor Cagigal, llevado de su cariño hacia los enfermos que van á dar con sus cuerpos al Santo Hospital, se hizo eco de los escándalos que le denunciaban, en privado, personas bien enteradas de la marcha del benéfico establecimiento.

Una oleada de indignación cruzó por la mente de nuestro amigo, ante el relato que le hicieron los que tienen obligación de conocer, por su cargo, la vida interior del centro benéfico. Pero ¿cuán lejos estaba el diligente corresponsal, de sospechar que los denunciadores se llamarían andana en el momento que hubiera que sostener la denuncia con valentía y con la frente alta!

Aconsejamos á nuestro amigo que antes de poner pluma en papel, requiera á un notario para que de este modo no puedan escurrir el bulto los acostumbrados á censurar y zaherir por la espalda.

Hasta tanto, conste que sus humanitarias campañas, además de llevar el valor que llevan las buenas causas, ha servido para que se hagan reformas que de otro modo no se hubieran realizado.

La pluma del señor Cagigal, saliendo en defensa de una obra humanitaria, no solo sirvió para poner en la picota á los que no cumplieron con su deber, sino que ha motivado que se piense en habilitar una sala para mujeres, con orientación al Mediodía y en la construcción de retretes, además de otras innovaciones aconsejadas por la higiene.

Gracias á la campaña «difamatoria» iniciada por el corresponsal de «El Castellano», los desgraciados que ingresen en el Hospital no correrán el riesgo de morir de una enfermedad contagiosa, ni tendrán que estar sometidos á la tortura de tener que respirar aires letales y mefíticos.

Luchas como esta son las que elevan á la Prensa y por ello felicitamos al corresponsal de «El Castellano», deseándole muchos años de vida para hacer campañas de esta naturaleza.

H.

## CRÓNICAS LITERARIAS

### LA IMMORALIDAD ESCÉNICA

Mucho se ha vuelto á debatir sobre la inmoralidad en los templos de Thalia. En mi sentir, todo el tiempo que se emplee combatiendo el apogeo de la sicalipsis, es un tiempo lastimosamente perdido y hurtado á otros menesteres que merecen más atención y están del todo olvidados.

Nada conseguirán las señoras de Burgos que ha meses enviaron un mensaje á los poderes públicos. Nada, asimismo, conseguirán las diferentes comisiones de señoras que en distintos puntos se han reunido para oponerse á la marcha de la sicalipsis. Hay, primero,

que tratar de encauzar al público, que es quien da vida y quien paga porque prefiere ese solaz al espíritu.

Y digo que hay que tratar de encauzar al público, porque de nada servirá que en mensajes, enefelicas, acuerdos ó periódicos se combata la inmoralidad, si no nos preocupamos de ir poco á poco (nada de revoluciones violentas) inculcando en el ánimo de la juventud, que por regla general es el público obligado, á más de los viejos verdes, el alejamiento de esos espectáculos, y al mismo tiempo proporcionarles otros medios de expansión, muy justa con la edad y con las necesidades psicológicas.

Difícil tarea es, en verdad, este último extremo. La sociedad de hoy se ha aficionado tanto á esta clase de espectáculos, que obra de romanos sería convencer de la inversa y procurar que el ejemplo no trascendiera á los que á vivir empiezan. Tan es cierto, que infinidad de ocasiones hay para comprobar cómo el público prefiere por ejemplo «La alegre trompetería» á una función de comedia clásica ó moderna, aunque sean de primera magnitud.

Los teatros que más producen hoy, merced á favor del público, son los del género sicalíptico y sus autores, por el mismo fenómeno, son los que se reparten más gruesos trimestres, siendo por lo tanto el género que hoy más produce. ¿Qué extraño es que se escriban más y más obras sicalípticas? Los autores ganan más, los empresarios hacen negocio, los artistas cuanto más... sicalípticos, más solicitados, y como la demanda aumenta el precio, más aumentan sus sueldos. Y todo esto, porque el público paga, el público acude y el público da para ello.

«Andrenio» en sus magníficos artículos de «El teatro de la vida», condena la sicalipsis como perjudicial para el público, autores y artistas. Sin encontrar completo fundamento á los temores del insigne articulista, disculpo este género, entiéndase bien, que lo disculpo, no me vaya á salir un «preceptor», como cuando publiqué mi artículo «Hablando con un liberal». Y lo disculpo, porque el mismo Lope de Vega da la razón al final de su «Arte de hacer comedias»:

«Y pues como lo paga el público, es justo hablarle en necio para darle gusto.»

Esta es mi razón. ¿Lo paga? ¡Pues duro! y á más de darle gusto, ganan autores, artistas y empresarios.

Cierto, es verdad que con su apogeo da al traste con lo que pudiéramos llamar «género chico serio». Han muerto muchas producciones admirables por el libro y por la letra y tienen que llamar la atención portentosamente para triunfar de las mallas y los escotes, como por ejemplo «Bohemios», «El húsar de la guardia», «Alma de Dios», «Patria chica» y otras muy contadas; y en esto si que pierde la literatura y el buen gusto, porque no se me diga que es que serán superiores literariamente, porque todos saben que con un garrotín ó matchicha, unos cuplés y unos cuantos chistes verdes, obra sicalíptica salvada, aunque el argumento ni remotamente exista; eso es lo de menos, lo principal son las frases.

Aquí es á donde yo creo que está la piedra de toque para combatir este género, porque, que el público está por él, se puede ver cuantas veces se quiera y voy á tomar como modelo el teatro Lope de Vega para poner unos ejemplos.

Se estrena «La alegre trompetería» y alcanza hasta la fecha más de 100 representaciones con llenos. Se estrena el precioso sainete de don Sinesio y Chapí, «El diablo con faldas», y á lo más alcanza 15 y á la décima no va nadie. Otro por si este fuera poco. No hace mucho, como mis lectores recordarán, se estrena una mamarrachada que se llama «¡Si las mujeres mandasen!...» y con música de Dios sabe donde, es decir, yo también lo sé y lo he dicho. Bueno, pues se acerca á las 50, en tanto que la preciosidad de los Quintero, «El patinillo», habiéndose estrenado antes, lo más que llevará serán algunas 17 y ya pasó á mejor vida. La consecuencia es inevitable.

Lo mismo que Cervantes acabó en su Quijote con los libros de caballería, quiso el ilustre sainetero don Sinesio Delgado, acabar con la sicalipsis por medio del ridículo. No ha correspondido el éxito al buen deseo, porque sus «Quijotes», que pudiéramos llamar así por la intención, no tuvieron el acierto que para tal empresa es necesario.

Debe este notable autor abandonar el camino de «La moral en peligro» y sin prejuicios dedicarse á producir obras tan notables como «¿Quo vadis?» que tanto gustan y se aplauden, porque como ya dije una vez, creo como Miquis, «que es más autor que ninguno y escribo menos que todos».

Sus obras formaron escuela y sinó recuérdese que á raíz de la obra últimamente citada, fueron apareciendo los argumentos de viajes que tanto gustan al público y sobre todo que tiene en ventaja de la mayor parte de sus compañeros (solo exceptúo á cuatro ó cinco), gracia sin ser grotesca, soltura en el diálogo preciosamente versificado, argumentos fantásticos y originales y desarrollo adecuado, condiciones que como digo le colocan casi por encima de todos los demás autores.

Pero á pesar de este intento y de otros, la sicalipsis se ha impuesto y no queda otro remedio que inclinar la cerviz, aunque también es cierto y dicho sea entre paréntesis, que no se pasa un mal ratito.

KROQUIS.

## La campaña de la Prensa y la cuestión del Hospital

Muchas censuras, muchos disgustos y sinsabores hemos recibido en los días que han mediado desde que la Prensa denunció los hechos que en el Hospital venían ocurriendo hasta el día que el Ayuntamiento celebró su última sesión y ha quedado terminado el asunto que parecía amenazarlos.

El público indiferente á toda lucha y contienda juzgará nuestra obra.

En el Hospital antes se respiraba un aire infecto, las habitaciones destinadas á enfermos parecían condenadas á que allí no entrase el sol que es la vida y el consuelo de los desgraciados, en la sala destinada á curas podría adquirirse fácilmente una infección por sus condiciones antihigiénicas. Hoy, si no ha desaparecido todo eso, está pronto á desaparecer y en día no lejano tendrán nuestros pobres enfermos salas ventiladas, sol que lleve aire oxigenado á sus pulmones, solicitud y cariño para que se atiendan sus más perentorias necesidades y una caridad grande por parte de todos los que puedan contribuir con sus limosnas á que su situación sea lo menos aflictiva posible.

No recabamos para la Prensa los honores de estos beneficios adquiridos; cabe la mayor parte á esa minoría republicana que en el Concejo ha luchado con tesón hasta conseguir que la verdad, que no es más que una, impere.

¡Qué cierto es que más vale verdad con guerra que mentira con paz!

A no haber tenido estas luchas, la inercia hubiese concluido con nuestro Hospital.

VALETUDINIS.

## AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 26 DE ENERO DE 1910

Dió principio á las siete y veinticinco de la noche, bajo la presidencia de don Basilio de la Rúa, asistiendo los concejales señores Gómez-Rodulfo, Aparicio Mata, Muñoz García, Gorzo Pouzols, Sánchez Rapela, Lucio Benito, Rodríguez Gómez, Izquierdo Campo, Valle Gil, Hernández Santos, Rodríguez Fernández y Rodríguez García.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Despacho ordinario:

Besalamano del presidente de la Diputación interesando se ingrese el descubierto



por contingente provincial. El alcalde constatará.

Solicitud de Miguel Colorado para instalar un depósito de trapos en Barrioabajo. Pasó a informe de la comisión de Policía.

Solicitud de Bernabé López García en demanda de destino municipal, invocando derechos de suplente de la escuadra de vigilancia nocturna. Pasó también a dicha comisión.

Informes de comisiones:

La comisión de Beneficencia informó concediendo 25 pesetas a Josefa López Martín, damnificada por un incendio ocurrido el día 13 del corriente en la casa núm. 34 de la calle del 29 de Agosto.

Sanidad, que ha autorizado la venta en tabajería aparte y con rebaja de precios, de la carne de un choto que se ha inutilizado, cuya carne está en superior estado de sanidad.

Hacienda, que ha remitido a Salamanca 2.000 pesetas para consumos.

La misma comisión presentó un proyecto que fué aceptado para arbitrar recursos a fin de dar mayor impulso a la población durante las temporadas de feria con festejos que hagan más agradable la estancia de forasteros.

Policía y Obras, presentó un plano para las obras que se proyectan en el Hospital, el cual fué aceptado, encargando esta comisión se realicen las obras por concurso ó subasta.

El alcalde dió cuenta de los trabajos que se encuentra realizando la comisión respectiva para el reparto de los fondos de la suscripción en favor de los soldados, con motivo de la última guerra de Melilla.

Fiesta religiosa de las Candelas:

Abierta discusión sobre si debía ó no asistir el Ayuntamiento a la fiesta de las Candelas, se puso a votación, de la que resultó, por siete votos contra seis, que no se asistiera.

Teniendo en cuenta la festividad del día se acordó celebrar la próxima sesión ordinaria a las diez de la mañana.

El señor Rúa puso de manifiesto la relación de suscripciones al Santo Hospital que arroja la cantidad de 376 pesetas con 50 céntimos.

Considerando muy exigua esta suscripción para las necesidades de dicho establecimiento y sus escasas rentas, con el fin de arbitrar más recursos, se acordó nombrar dos comisiones designadas por el alcalde para hacer visitas domiciliarias a fin de recabar el mayor número posible de suscripciones.

Se dió cuenta de un donativo de 250 pesetas hecho al Hospital por don Nicolás Oliva en memoria de su difunta madre, doña Fidela Rodríguez Yagüe, acordándose darle las más merecidas gracias en atento oficio.

El señor Hernández Santos pidió se reglamenten las horas de la vigilancia diaria y nocturna en forma equitativa, de la que resulte que durante la madrugada no quede la población sin este servicio, petición que pasó a la comisión de Policía.

El señor Rodríguez Fernández interesó de la comisión de Instrucción que cuanto antes se traslade la escuela de niñas al edificio de la Corredera, para evitar el pago de la renta del local que hoy ocupa aquella.

El señor Valle se extendió en consideraciones sobre la riqueza forestal, encomiando la necesidad del fomento del arbolado tan recomendado por el ministerio de Agricultura y rogando al señor alcalde y comisión respectiva interesen de los señores propietarios ribereños no realicen talas, con el fin de que las pobres lavanderas, en los días de estío, tengan donde resguardarse de los rayos solares.

También propuso el señor Valle se solicitara, si á ello hubiere lugar, un arbitrio sobre artículos de lujo para producir ingresos con destino á obras para las clases necesitadas en épocas de escasez de trabajo.

El señor Muñoz propuso y fué acordado corran de la exclusiva cuenta del Ayuntamiento los gastos que ocasionen las curas de enfermos externos en el Hospital, asimilando éstas como realizadas en casas de socorro, reitegrándose de sus gastos con las que se

practiquen en los puentes y accidentes del trabajo;

Que por la Junta de Sanidad se lleve á efecto la habilitación de un hospital ó barraca para enfermedades infecciosas, á fin de que el Hospital quede solamente para enfermedades comunes, para que fué creado, y que se solicite de los ayuntamientos del partido consignen en sus presupuestos cantidades con destino á dicho benéfico establecimiento, toda vez que éste en su reglamento concede ingreso á los enfermos de este partido.

El señor Valle recomendó se gestione el pronto despacho del expediente tramitado para subsanar el error sufrido en la Dirección general de la Deuda al emitir las inscripciones intransferibles del repetido Hospital, invitando para ello á los diputados del distrito, personas influyentes y, si necesario fuera, una comisión del Municipio, pues la campaña emprendida en favor de este decadente establecimiento debe continuarse hasta que se vean logrados los deseos de la corporación para dotarle de cuantos medios demandan sus necesidades.

A petición propia se concedió al señor Gómez-Rodulfo un mes de licencia.

Por último se acordó que la corporación en pleno baje á la estación á recibir á los soldados bejaranos que han luchado en la campaña de Africa, el día que tenga lugar el regreso de éstos, á cuyo fin el señor alcalde espera noticia de su llegada.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión á las nueve y cuarenta y cinco minutos.

## Ecós de la Semana

Procedente de Madrid, donde ha permanecido una corta temporada, llegará á esta ciudad esta tarde ó mañana en el primer tren, el batallador concejal de nuestro Ayuntamiento y presidente del Comité republicano radical, don Pedro González Bolívar.

Reciba nuestra afectuosa bienvenida.

\*\*

Por orden del señor gobernador y en cumplimiento de acuerdo de la Junta provincial de socorros á damnificados por las recientes inundaciones, se citará al Ayuntamiento y varias personalidades de esta ciudad, á fin de constituir una junta local que se encargue de recolectar fondos para remediar las desgracias que por tal motivo han sufrido los habitantes de varios pueblos de esta región.

\*\*

En la mañana del pasado domingo tuvimos el gusto de saludar á nuestro muy querido amigo don José Antonio Agero Espinosa, inteligente mecánico y «chauffeur» de don Cipriano Rodríguez, que horas antes había llegado de Madrid.

Su venida obedece al delicado estado de salud en que se encuentra su señora desde hace algunas semanas, estado que en estos últimos días ha mejorado algún tanto, y por cuyo completo alivio hacemos muy sinceros votos.

\*\*

La testamentaria de la excelentísima señora doña Fidela Rodríguez Yagüe de Oliva, ha hecho las donaciones siguientes por voluntad expresa de dicha excelentísima señora: Hospital, 250 ptas.; Casa de Caridad, 100; Conferencia de Caballeros, 75; Idem de señoras, 50; Asilo de niñas huérfanas, 50; Hermanitas de los ancianos desamparados, 50, y Colegio Salesiano, 50.

\*\*

En la presente semana tomó posesión de su nuevo cargo de actuario del Juzgado de esta ciudad y obtenido por oposición en Valladolid, don Arturo Valdivieso.

Sea bien venido.

\*\*

Los dueños de la magnífica fábrica La Es-

tamborrera, han adquirido una máquina peinadora de la «Societé Alsacienne», último modelo.

Como demostración de lo expuesto solo añadiremos que dicha máquina produce un 50 por 100 más que las instaladas anteriormente y este sistema es reputado como el mejor.

\*\*

En la secretaría del Juzgado municipal de esta ciudad se expondrán al público las listas de jurados del corriente año, desde el día 1.º al 15 de Febrero próximo, en cuyo plazo se admitirán las reclamaciones que se hicieren por los individuos que figuran en las mismas.

\*\*

Llega á nosotros á última hora la «sensacional» noticia de que los elementos neos preparan una enérgica protesta, no sabemos si con ó sin manifestación, contra los periodistas y concejales que han censurado lo que en el Hospital venía ocurriendo.

Hay que desengañarse, señores, que no hay gente más fresca que la que huele á sacristía.

Que frente á esa protesta han de formular otra los elementos democráticos, creemos inútil decirlo.

Las consecuencias que de aquí vengan no somos nosotros quien las busca ni quien las puede predecir.

\*\*

Los estudiantes de nuestra Escuela de Industrias, estos simpáticos estudiantes que tan alto han puesto su pabellón con la campaña nacional que en pro de sus carreras sostienen, van á utilizar también su compañerismo para divertirse con alegrías juveniles.

Estos carnavales se verán animadas las calles bejaranas con una Tuna genuina estudiantil vestidos del típico traje escolar.

Además, después de cubiertos los gastos, todos los beneficios que obtengan lo entregarán para los pobres á la Casa de Caridad, pensamiento que les honra.

Según parece darán serenatas á las personas más distinguidas de Béjar.

Es presidente honorario de la Tuna don Marcelino Cagigal.

Les deseamos muchos aplausos y diversiones.

## ANUNCIO

La sociedad anónima de electricidad de esta ciudad titulada «La Abeja», admite solicitudes hasta el día 7 de Febrero próximo, para proveer una plaza vacante de obrero maquinista de central, cuyo servicio se retribuye con el haber de 17.50 pesetas semanales, casa y luz.

En la oficina de dicha sociedad darán á conocer las obligaciones pertinentes á dicho cargo.

Béjar 28 de Enero de 1910. —El Presidente, EDUARDO CID.

### «La Constructora de Béjar»

SASTRERÍA.—PAÑOS Y NOVEDADES.—UNIFORMES

«LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR»

Confeciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa género ó recibéndolo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

### ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.

Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.



SECCIÓN DE ANUNCIOS

SE VENDE

en inmejorables condiciones un hermoso huerto con jardín y casa.

Está situado junto á la salida de Barrio Neila y con hermosas vistas á la estación y al monte.

Para tratar del precio y condiciones, informarán en la redacción de este periódico.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Disponible

Disponible



Se admiten anuncios

á precios económicos

No hay otra ni más económica, ni más surtida, ni que sirva mejor que La Soledad.

“La Moderna Bejarana” 83, MAYOR DE PARDINAS, 83 Sastrería á cargo de Narciso Cerrudo

Esta casa tiene montado un taller con personal apto para la construcción de toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños. También encontrará el público un inmenso surtido en toda clase de géneros.

VER PARA CREER

Nota.—También se confeccionan toda clase de prendas con géneros que traiga el cliente.

MANUFACTURA GENERAL DE SELLOS GRABADOS Y ARTÍCULOS PARA GRABADORES

PRIMERA CASA EN ESPAÑA

Primer premio en el concurso comercial de 1908

Fechadores, Numeradores, Paginadores y Perforadoras automáticas; Marcadores, Imprentillas, Placas esmaltadas, Tampones y Prensas; Plumaz estilográficas con depósito de tinta; fabricación de sellos de caoutchouc.

Esta casa cuenta con 500 máquinas en almacén.

Representante en Béjar, Crisanto Rodríguez, Plaza Mayor, 1, quien facilita detalles y catálogo á quien los pida.

Unión Alcohólica Española

Alcohol desnaturalizado marca SOL en botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

AGUA COLONIA extrafina en frascos de 1 litro á 2 pesetas.

ÚNICO DEPÓSITO

Farmacia de Rodríguez Zúñiga

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

DISPONIBLE

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de cinco mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con paños nuevos, máquina de tornear y estirar la cinta, y un talar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.